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‘To acknowledge the duty that accompanies every right” 

Affiliated with the International Association of Y’s Men’s Clubs 
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主 題 Y’s THEME (2016～2017)  クラブ役員  Officers 

センテニアルクラブ会長 ：『40周年に向けた一歩』  

国際会長        ：『より良い明日のために今日を築く』 

アジア太平洋地域会長  ：『アクション！』 

西日本区理事       ：『風となれ、ひかりとなれ』 

中西部部長        ：『為せば成る』 
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Biblical Message of November November Club Meeting 

『Public Relations Wellness』  

11月第１例会  

 

  

日 時：2019年11月20日（水）18:30～20:30 

場 所：ホテルグランヴィア大阪 

司 会：岡本 剛介 君  

1． 開会            中村 茂高 会長 

2． ワイズソング        一同 

3． 聖句朗読          船戸 輝久 君 

4． ゲスト・ビジター紹介    中村 茂高 会長 

5． 強調月間          中村 茂高 会長 

6． 入会式（武田 善博 君）司式：中村 茂高 会長 

7． 晩餐            一同 

8． 卓話「令和と天皇の御即位式」 

   京都宮廷文化研究所研究員 吉野 健一氏 

９.   連絡・報告・ニュース    各メンバーから 

10.  お誕生祝い/ニコニコ献金   一同 

11.  閉会             中村 茂高 会長 

 

お誕生日：山中ちあき、船戸輝久、松浦和子、山中秀男 

の各メン、メネット     

           

11 月第 2 例会  

 
日時：2019 年 11 月 27 日(水)18:30～20:30     

場所：土佐堀YMCA会館４階 

                       

 

【クラブ統計 Statistics 】  

10 月 種 別 第１例会 第２例会 BF ポイント ニコニコ献金 

在籍会員   17 名 

例会出席    12 名 

うちメーキャップ 

０名 

出 席 率      70.6% 

メ ン 

メネット 

ビジター 

ゲ ス ト

合 計 

12 名 

3 名 

1 名 

2 名 

18 名 

4 名 

0 名 

0 名 

０名 

4 名 

10 月           0g 

現  金        0 円 

累  計 

切  手       204g 

現  金         0 円 

10 月     21，500 円 

     ｵｰｸｼｮﾝ 1,500 円    

              

累 計：    34,300 円 

    

 

イエスは涙を流された。 
 

（ヨハネによる福音書 11 章 35 節） 

       

                
          佐竹本三十六歌仙絵巻 

                        石津 雅人  

佐竹本三十六歌仙絵巻は、三十六歌仙を描いた絵巻物で、鎌倉時代

に制作され佐竹家（秋田藩）に伝わっていた三十六歌仙絵の代表的な

作品です。大正 5 年（1916 年）、華族が所蔵する古美術品を売却す

ることが許され、この絵巻を購入したのは実業家の山本唯三郎でした

が、山本は早くも大正 8 年（1919 年）にはこの絵巻を手放さざる

を得なくなりました。ところが時節柄、高価な絵巻を 1 人で買い取れ

る収集家はどこにもいなかったので三十六歌仙絵巻を 37 枚（住吉明

神図を含む）に分割し、くじ引きで希望者に譲渡されることとなりま

した。抽選会は大正 8 年（1919 年）12 月 20 日に抽選会が行われ

た。建物は「応挙館」と呼ばれ、後に東京国立博物館の構内に移築さ

れて現存している。これら 37 分割された歌仙像は、その後も社会経

済状況の変化、第二次世界大戦終了後の社会の混乱等により、次々と

所有者が変わり、公立・私立の博物館・美術館の所蔵となっている作

品も多いとのことです。昭和 61 年（1986 年）に、サントリー美術

館で「開館 25 周年記念展 三十六歌仙絵」が開催され、佐竹本三十

六歌仙絵 37 点のうち 20 点が出品されましたが、今回、京都国立博

物館にて特別展「流転 100 年 佐竹本三十六歌仙絵と王朝の美」

(2019 年 10 月 12 日～ 11 月 24 日）が開催され、佐竹本三十六

歌仙絵巻の断簡 37 点のうち、躬恒、猿丸、斎宮、清正、伊勢、中務

を除く 31 点が出展されているとのこと、これは一見の価値があると

思い近々に行く予定にしています。  

 

 

明石公園・菊花展より 
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とき：2019 年 10 月 16 日（水）18：30～20：30 

ところ：ホテルグランヴィア大阪 

10 月例会が、メン 12 名、メネット 3 名、ゲスト 2 名、

ビジター1 名、総数 18 名で開催されました。まず中村会長

の開会点鐘で始まり、最初に台風 19 号で亡くなられた方々

へ哀悼の意を表するために全員で黙禱を捧げました。その

後、ワイズソング、聖句朗読、ゲスト紹介と続き、強調月間

（BF/EF）について芝田交流主査よりその意義と活動参加

の推奨がなされました。 

晩餐後、YMCA 総合研究所・重信直人副所長＝写真下＝よ

りミニ健康講座として、フレイルを予防して元気な人生を送

るための方策の講習がありました。人生百年時代をいかに意

味あるものとして過ごすのかその多くのヒントが含まれた

内容でした。これから一人ひとりが直面する課題で真剣に考

えていかなければと思いました。 

引き続き、本日のメインテーマの“保険のあれこれ”とい

うテーマでソニー生命保険の武田善博さん＝写真右下＝より

生命保険を主に保険の望ましい加入のしかたなどを解説し

ていただきました。“保険料”や“保険金額”、贈与、相続財

産など用語の解説や基礎的なことをわかりやすく説明して

いただきました。将来の不安を洗い出し、安心して生活でき

るように最適な保険で備えたいものです。詳しく知りたい方

は、個人的にご相談、検討ください。 

次に報告・連絡、お誕生日祝いに移り、中村会長の閉会点

鐘で閉会しました。           （三浦 直之）                  

      

 

 

【今月の聖句】 

 人間は死に直面すると「終り」を意識し恐怖におののきま

す。谷川俊太郎は「鳥」という詩にて、「鳥は死を名づけな

い」と詠います。愛する弟ラザロを亡くし悲嘆に暮れる姉妹

を前に、キリストは涙を流されました。ラザロが病に伏した

時、イエスは「この病気は死で終わるものではない。神の栄

光のためである」とも言われました。多くの人に愛されたラ

ザロの生涯（命の価値）は、決してラザロ個人とその周囲の

人間だけのものに留まらず、連連と広がり続く命の海のひと

滴として、与えられた神の業そのものなのでしょう。その摂

理に気づかず、この世に名付けた「生」と「死」に執着する

ほかない人間を愛する主の涙に大きな慰めがあります。 

          （聖句選/コメント：船戸 輝久） 

10 月第 1 例会報告 

∈∋∈∋ Club Activities October 2019) ∈∋∈∋  

 

 We had our club’s October meeting on October 16, 2019 

at Hotel Granvia, Osaka. The emphasis this month was on  

both Brotherhood and Endowment funds. Mitsuo Shibata 

outlined their purpose and meanings. 

We were pleased to welcome two guests, Yoshihiro Takeda, 

a possible member candidate and Keiko Sabajiri, a member 

of the Takarazuka Club at this month meeting. 

 

The speaker this evening, Mr. Takeda spoke about “titbit” of 

life insurance policy. He is a financial planner of Sony Life 

Insurance company. He said a majority of people have a life 

insurance policy. But when it comes to term and effect of 

agreement, they have very little knowledge. He encourages 

us all to study the agreement again. 

 

We enjoyed quite a large number of attendants this month. 

                                       

 Kan Tanikawa 

 

 

                            

 

あなたは、鼻

に チ ュ ー ブ

を つ け た 人

生 を 選 び ま

すか？ 

皆さんは、この絵、

何に見えますか？ 
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8 月の終わりに横浜で開かれた TICAD（アフリカ開発会議）

のことは新聞などの情報で、ご記憶かもしれません。この会

合に JICA が大きく関わっており、アフリカでのゴミ処理の技

術支援が大きなテーマでした。多くのアフリカ、その他の国々

からの来日がありました。日本政府は、プラスチックなどの

廃棄物の管理の技術支援にも乗り出しています。これは国連

が定めた持続的な開発目標（SDGs=Sustainable 

 Development Goals)の達成向けた環境支援をするプロジ

ェクトとも関係があります。 

安倍首相を初め多くの人が、あの 17 色のカラフルなピン

を胸に付けています。今回の私の担当グループ＝写真＝は、

Angola, Brazil, Mozambique, Sao Tome and Principe の

諸国の代表で、昔ポルトガルの支配下にあった国々ですので、

相変わらず主言語はポルトガル語でした。日系人のカルロ

ス・木村さんが通訳で補佐してくれました。日系人の若者に

優秀な人材が育ってきています。日本との橋渡し役で、彼ら

への期待は大きくなります。 

彼らの来日研修テーマは廃棄物処理能力の向上です。ブラ

ジルは、大国であり資源も豊富で、本来なら中国などと肩を

並べて中進国の仲間入りするはずでしたが、相変わらず問題

を抱えており、政治的にも不安定です。ちょうどこの授業の

最中に Rainforest の森林火災が発生して、環境問題を起こし

ており、消火活動に外国の支援を仰ぐか否かでもめていまし

た。ブラジルの 3 名の参加者からも、この対応に恥ずかしい

との発言がありました。アンゴラは、首相が横浜会議に参加

していました。この国はコーヒー、ダイヤモンド、鉄鉱石な

どの資源に恵まれていますが、GDP の成長は、相変わらず一

次産品の輸出に依存し、二次産業が育っておらず悩みを訴え

ていました。 

アフリカの参加者の発言からも、中国のアフリカ進出は目

覚ましく、アフリカのインフラ開発プロジェクトには積極的

にかかわっています。アフリカは、“世界の最後の成長市場”

と言われ、大量の労働者が中国本土から送り込まれています。

アフリカの資源輸出の代金で、これらのインフラ整備への代

金支払いに充てる約束でしたが、一次産品の価格の値下りか

ら支払いの遅延が、方々で発生。一部には過剰債務問題を起

こしています。中国が過剰債務の代償として、インフラ権益

を受け取るという「債務の罠」問題はすでにアジアでも、ス

リランカで発生しています。 

 

 

 

 と き：10 月 24 日（木）18:30～19:30 

ところ：大阪 YMCA 会館４F 

出席者：石津、大村、岡本、中村茂 

〈今後の例会ほか行事予定〉 

 ＊11 月 22 日（金）14 時～表コミ茶会 

＊12 月宝塚、土佐堀、センテニアル合同例会 

  18 時～礼拝（自由参加）18:45～20:45 

 ＊1 月 11 日（土）正午、中西部合同新年会 

           （大阪北浜・大阪美術倶楽部） 

 ＊2 月 16 日（土）藤原正巳メンを偲ぶ会（大 Y） 

              11 月中に打合せ（中村茂） 

 ＊3 月 28 日（土）桂吉弥落語会 大阪 Y・ホール 

   チケット 1 人 20 枚ずつ配布（大村） 

 ＊11 月 14 日（土）ファミリーコンサート開催決定 

           大阪 YMCA 会館 101 号室で 

 〈ワイズ活動〉 

 ＊土佐堀 YMCA クリスマスコンサート（12/6）の

案内と協賛金 

 ＊台風 15、19 号災害募金（YMCA） 

  上記、各 1 万円をクラブから支出。 

 

  （第２例会議事録より抜粋）  

     Going Global :JICA 最近事情  その 32                                                    

谷                                谷川  寛 

 

 

 

 

 YMCA ニュース 

（クリスマス例会） 

10 月第 2 例会報告 

☆大阪 YMCA 大会☆ 

日時…2019 年 11 月 23 日（土・祝） 

場所…大阪 YMCA 会館（土佐堀） 

●10:00 ～ 12:00 Ｙ ア クタ ー フ ォ ー ラ ム 「 大 阪

YMCA × SDGs」 定員:100 名（要予約） 

●13:30～15:00Ｙボランティアの集い（新会⻑メッ

セージ、YMCA の新しい取り組み、永年継続者などの

表彰式、奨学⾦授与式、事業報告など） 

お問い合わせ…大阪 YMCA 大会事務局（大阪 YMCA

統括本部内） 

【 TEL 】 06-6441-0894  【 FAX 】

06-6445-0297【E-mail】info@osakaymca.org 

 

☆台風 19 号・15 号被災地支援募金☆ 

募金期間：2020 年 3 月 31 日まで 

振込先：三菱 UFJ 銀行 大阪為替集中支店 普通預金 

No.0230070  

ｻﾞｲ）ｵｵｻｶﾜｲｴﾑｼｰｴｰﾀﾞｲﾋｮｳﾘｼﾞｵｶﾞﾜｹﾝｲﾁﾛｳ 

 ＊通信欄に「タイフウ サイガイ」とお書きくださ

い。通信欄がない場合は、振込名義人の後に「タイフ

ウ サイガイ」と入力してください。 

https://www.osakaymca.or.jp/volunteer/suppo

rt-project/emergency/typhoon_2019.html 

                船戸 輝久 

https://www.osakaymca.or.jp/volunteer/support-project/emergency/typhoon_2019.html
https://www.osakaymca.or.jp/volunteer/support-project/emergency/typhoon_2019.html
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 ニコニコ・メッセージ 

【Messages from the Club Members 】 

 

 

 

 

≪ゲスト、ビジターからのメッセ－ジ≫ 

○つたない話を最後までご静聴いただき、ありがとうございま

した。これからも宜しくお願い致します。   （武田 善博） 

 

≪会員、メネットからのメッセ－ジ≫ 

○日々、健康に恵まれて元気に過ごしたいものです。寿命が来

た時にポックリと行きたいものです。    （石津 雅人） 

○今日は未来の心配事のお話が満載でした。色々と勉強になり

ました。                  （岡本 剛介） 

〇武田さんの卓話の保険の事、参考になりました。また、クラ

ブへの入会、歓迎いたします。今度ともよろしくお願いします。 

（大村 肇）                       

○11 月入会予定の武田さんが例会参加でうれしいです。 

（坂本 千春） 

○重信様、フレイル予防の卓話を資料大変参考になりました。

ありがとうございます。武田様、保険の奥深い卓話をありがと

うございます。御入会後を決断される由お待ちしておりま

す！！楽しいですよ！！           （芝田 光雄） 

○重信さんの「フレイル予防」の話、さらに武田さんの「保険」

の話、大変参考になりました。        （谷川 寛） 

○健康と保険、どちらもシニア世代にとっては大事なテーマで

した。                   （中村 茂高） 

〇元気な高齢者となるべく今から気をつけねば。保険も知らな

いことばかりでした。            （中村 幸枝） 

〇今月は重信さんのフレイル予防の講座、武田さんの保険の学

び、二つの卓話を拝聴でき、ちょっと得した感じでした！これ

から役に立つ実用的な内容でした。感謝いたします。 

（船戸 輝久） 

○武田さん、どうぞ宜しくお願いします。   （何  早林） 

〇「フレイルとはなんぞや」重信さんの御説明で大変よくわか

りました。                 （松浦 幸次） 

〇お天気に恵まれ、前田万葉枢機卿様と五島巡礼に行ってきま

した。きれいな海に囲まれた島々の教会は素晴らしかったです。

毎日ミサがあり、静かな時を迎える事が出来、60 名近い団体

で沢山の人々との出会いがありました。    （松浦 和子） 

○重信直人様、フレイルのお話ありがとうございました。健

康寿命を延ばしいつまでも元気でいたいと思います。武田善

博様、お仕事の楽しいお話有り難うございました。センテニ

アルへの入会、心より歓迎いたします。   （三浦 直之） 

○YMCA のフレイル「予防で支える元気な人生」、ソニー生

命保険の話、共に大変興味あり。      （山中 秀男） 

 

 

    IBC 交流（ハワイ・ヌアヌクラブ） 

                    坂本 千春                                

9 月 19 日から約１週間ホノルルで過ごしました。滞

在中、ヌアヌクラブのクラブ行事“Chicken Sale”に参

加しました。日曜日ヌアヌ YMCA の駐車場に朝７時に集

合し、８００ピースのローストチキンを小分けすること

から作業開始です。メンバーのコメット、孫メットも参

加しての作業の後、販売です＝写真。 

あらかじめ前売りしたチケットを持ったお客さんが車

でチキンを引き取りに来ます。まるでマクドナルドのド

ライブスルーのようです。同時販売した巻き寿司ととも

に午後２時ごろにはほぼ完売。この日の利益は約２０万

円ほどだそうです。メンバーの家族ぐるみの作業でのフ

ァンド事業、とても楽しかったです。 

 今回の滞在中、メンバーの Albert とともに念願の

Diamond Head にも登りました。 

また帰国前夜にヌアヌクラブの方々がパゴダホテルに

招待してくださいました。その折、２０２２年ハワイで

の国際大会で必ずトライアングルを実現しましょうと誓

いました。みんなで一緒にハワイに行きたいですね。 

 

 

10/19、六甲山 YMCA で、施設整備と YYY フォーラムを開催 

坂本哲朗・千春夫妻とヌアヌクラブのメンバー 

チャリテー・ラン招

待の表コミの生徒さ

んから、クラブにお

礼の色紙をいただき

ました。 


